

## CANTO COCHINO – CALAVERA – BASE RISCO DEL PÁJARO – PLATILLO VOLANTE – MUELA – CANCHO AMARILLO – TOLMO – CANTO COCHINO.

Nos ponemos a caminar en el aparcamiento de Canto Cochino. Dejando a nuestra izquierda el merendero bajamos hacia el puente de madera por donde cruzamos el río Manzanares, para luego girar a la izquierda e inmediatamente a la derecha, para tomar el camino que discurre paralelo al arroyo de la Majadilla, conocido como la “AUTOPISTA DE LA PEDRIZA”. Encontraremos marcas rojas y blancas que iremos siguiendo durante unos 35 minutos, hasta encontrar una pasarela de madera a la derecha, que vuelve a cruzar el arroyo para dirigirse hacia el refugio de Giner de los Ríos. Nosotros no debemos desviarnos y continuaremos por el camino que traemos en dirección norte, afrontando una fuerte subida. En unos doce minutos y ya en un camino con menos desnivel afrontaremos un pequeño zigzag donde, bajo una gran roca situada a la izquierda del camino, veremos un refugio y unos pocos pasos más adelante un caminito a nuestra derecha y señalizado con un hito de piedras, desciende para cruzar el arroyo de los Poyos. Una vez cruzado el riachuelo una dura subida señalizada con abundantes hitos, nos hará ganar altura rápidamente. Es entonces cuando debemos prestar atención al camino, porque escondida entre la espesura del bosque se encuentra una de las rocas más impresionante y desconocida de la Pedriza: nos referimos a la Calavera. La soledad, la oscuridad de la zona por el abundante arbolado y su evidente parecido, consiguen crear una atmósfera difícilmente repetible en otro paraje de la Pedriza o de cualquier otro punto de nuestra geografía. Desde el cruce del riachuelo invertiremos unos diez minutos en llegar hasta la Calavera. Se encuentra a la izquierda y desde el camino nadie diría que aquí se encuentra esta maravilla moldeada por la naturaleza. Seguiremos subiendo por el espeso pinar por un camino que en algunos momentos nos obligará a afrontar duras subidas e incluso a subir por algunos bloques de piedras y en unos 35-40 minutos nos situaremos al pie del risco del Pájaro, lugar de reunión de los escaladores. Les dejaremos aquí disfrutando de su maravilloso mundo vertical y seguiremos a nuestra izquierda rodeando este risco. Enseguida pasamos junto al Platillo Volante; aquí si tendremos que hacer uso de nuestra imaginación para encontrarle el parecido, pero a poco que lo intentemos seguro que lo conseguimos... Un poco más adelante pasaremos bajo una roca recostado en la pared y subiremos por una escalera de piedras. En unos 15-20 minutos terminaremos de rodear este risco y nos situamos en el camino que sube hasta aquí desde el arroyo de la Ventana, en el inicio del barranco formado por la Torre de la Arañas Negras a la izquierda, el risco que acabamos de rodear donde están el Pájaro, la Muela, los Guerreros a la derecha. Iniciamos la subida y en unos minutos veremos una estrecha chimenea vertical por la que algunos suben, pero nosotros creemos que salvo que se tenga una gran experiencia en este tipo de terrenos, es mejor seguir subiendo por el camino que traemos durante otros 5 minutos, hasta que veamos a nuestra derecha una gran roca que se apoya en la pared formando un puente bajo el cual, y después de una pequeña trepada, llegaremos a la plataforma rocosa en la que se encuentran los Guerreros, a nuestra izquierda y a la derecha la Muela. Un poco más allá de la Muela se encuentra la cima del Pájaro. Desde aquí tenemos unas espléndidas vistas: el collado del Miradero, las Torres, la cuerda de las Milaneras..., y si bajamos un poco en dirección contraria a la que hemos subido, vemos el Tolmo, el refugio de Giner de los Ríos. En fin, se trata de uno de los mejores miradores de la Pedriza. Bajamos por el mismo sitio al camino y continuamos subiendo a nuestra derecha. Nos encontraremos unas rocas que parece que nos impidan continuar, pero pasando entre ellas podremos continuar. Al final encontraremos un paso entre unas grandes rocas que nos conducen a un gran vivac, que nos dará paso a un pequeño bosquecillo por el que seguiremos bajando. En unos 30 minutos llegaremos a un claro en el bosque. Enfrente tenemos la Falsa Buitrera, a nuestra derecha veremos una roca en equilibrio. Desde aquí seguimos bajando, cruzaremos un pequeño arroyo y seguiremos bajando a nuestra derecha acercándonos hacia la pared que tenemos enfrente. En unos 25-30 minutos y poco después de bajar por una piedra en la que se han hecho unas muescas para poderla bajar mejor, nos situamos entre el Cancho Amarillo y las Buitreras. Desde aquí, podríamos seguir a la izquierda pero como este camino ya lo conocemos de otros días, decidimos seguir bajando sin desviarnos. Desde aquí en ocasiones nos costará distinguir el camino; a veces tendremos que cruzar el riachuelo que por aquí discurre, en otras agacharnos bajo la ramas de los árboles. Pero bueno con paciencia y buena vista podremos continuar. Además en pocos minutos tendremos a la vista el Tolmo y podremos guiarnos mejor para encaminarnos hacia allí. En unos 50 minutos, dependiendo de lo que nos haya costado seguir los rastros del camino, habremos cruzado el arroyo de la Dehesilla y alcanzado la inmensa mole del Tolmo. Seguimos el camino hasta llegar al Llano del Peluca en otros 15 minutos, después de pasar junto a la fuente de Pedro Acuña. Cruzamos el arroyo de la Majadilla por la pasarela de madera y a nuestra izquierda seguiremos por la conocida autopista de la Pedriza, que en unos 30-35 minutos nos dejará de nuevo en el aparcamiento de Canto Cochino.